Publicado: Diario La Primera

Fecha: 19 de setiembre del 2012

Escribe: Armando Mendoza

Competitividad rima con Sostenibilidad

En estos días mucho se ha hablado de los avances registrados por el Perú en el más reciente Reporte de Competitividad Global 2012 -2013 del Foro Económico Mundial, resaltándose como nuestro país



consiguió alcanzar el puesto 61 en el ranking. Sin duda, ello es un resultado positivo, pero también exige alguna reflexión respecto a lo mucho que nos queda por hacer antes que podamos siquiera considerarnos un país articulado exitosamente y bajo condiciones de equidad a la globalización.

Pero, en ese mismo sentido, debemos evaluar como entendemos nuestra competitividad y como debería entenderse, de tal forma que se proyecte al futuro en base a criterios de desarrollo y sostenibilidad, pues la competitividad puede ser solo flor de un día, salvo que esté basada en criterios y elementos que perduren y se refuercen.

Así por ejemplo, no es lo mismo una competitividad basada en una riqueza de investigación y desarrollo de nuevas tecnologías, que una "competitividad" basada en la mano de obra barata. Por la primera competitividad; con capacidad para proyectarse en el largo plazo; se puede sacar pecho, por la segunda, no tanto.

Justamente por ello, el mismo Foro Económico Mundial ha creado el "Índice Ajustado de Competitividad Sostenible"; como complemento al ya mencionado Reporte de Competitividad Global; buscando medir la capacidad de los países de vincular su competitividad económica con el desarrollo social y la sostenibilidad ambiental, para lo cual analiza los factores institucionales y de políticas públicas existentes.

Este Índice toma en cuenta el grado de equidad (o inequidad) en la distribución del ingreso, la tasa de empleo entre los jóvenes, el acceso a servicios de salud, el nivel de regulación medioambiental y protección de la biodiversidad, entre otros elementos claves que hacen posible que un país sea competitivo no sólo hoy, sino también mañana. En este "Índice de Competitividad Sostenible", el Perú apenas figura en el puesto 68 en sostenibilidad social y en el puesto 50 en sostenibilidad ambiental.

El cómo mejorar nuestra competitividad con una perspectiva social y ambiental es un tema crítico que debe ser central en la agenda nacional, donde competitividad y desarrollo estén íntimamente ligados ybasados en criterios desostenibilidad. La mejora del acceso a servicios de educación y salud, la mayor inversión en la protección y recuperación del medioambiente, la ampliación de la infraestructura de servicios básicos, tienen entonces que figurar entre los ejes centrales del accionar estatal; porque en esta cuestión la competitividad rima y va, de hecho, a la par de la sostenibilidad.

Ver en: http://www.diariolaprimeraperu.com/online/columnistas-y-colaboradores/competitividad-rima-con-sostenibilidad 120507.html